

## MANIFIESTO CÍRCULO DE SILENCIO CORPUS 2023

Durante la crisis del COVID se produjo un rápido incremento de la exclusión, pero la posterior llegada de periodos de recuperación y crecimiento económico no han supuesto un descenso de dichos niveles de exclusión al mismo ritmo. Es fácil caer en la exclusión, pero no es tan fácil salir de ella incluso en los periodos de bonanza.

Esto se concreta en un contexto en el que:

- Han aumentado las tasas de exclusión y se reduce el porcentaje de personas en integración plena.
- Donde más se ha notado esta exclusión es en el ámbito económico (empleo y vivienda) y en el relacional.
- Se han incrementado los problemas de salud mental y las adicciones, y
- La brecha digital es una nueva brecha social

Entre las personas acompañadas por Caritas Salamanca, las mayores dificultades que percibimos tienen que ver con la **escasez de ingresos** para hacer frente a los gastos de **vivienda** y los suministros. Esta falta de ingresos tiene que ver con la **falta de empleo** por tiempo superior a un año y por los **empleos muy precarios** (poco tiempo trabajado, poco sueldo, sin contratos...). En muchos casos también se manifiestan **problemas relacionales y de salud mental**.

En medio de esta **realidad compleja y dolorosa** acompañamos a quienes más sufren, a quienes necesitan recuperar derechos y restaurar sus vidas. Todos y todas estamos llamados a **comunicar esperanza desde el amor** para que todas las personas vean que es **la fuerza del amor la que todo lo cambia y lo transforma**.

Con el lema **“TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA”** celebramos este año el **Día de la Caridad, Día de Caritas**. Queremos reenfocar la mirada, para ver juntos esa otra realidad del mundo de la que formamos parte: la de muchas personas que no pueden acceder a los mismos derechos, los que viven en desventaja por muchas razones.

Os invitamos desde Caritas a **mirar con los ojos del corazón**, para descubrir en el mundo la bondad, la verdad y la belleza que late en toda la creación.

También a **mirar con indignación** la injusticia para tomar partido y estar disponibles para sanar heridas.

Lo que hagamos o dejemos de hacer, lo que podamos aportar puede dar vida, aliviar la soledad. Nuestra tarea consiste en abrir caminos de **esperanza**. Es hora de **ponerse en movimiento**, de salir de la pasividad.

**“TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA”**